



# Estudiantes de Licenciatura en Educación Infantil

recibieron reconocimiento por parte de la Gobernación del Meta

*Destacada participación de docente en simposio internacional sobre piscicultura en la Amazonia*

*Unillanistas destacados en justas deportivas*

*El próximo miércoles 12 de junio, IDEAD realizará Masterclass: "Formas didácticas y sus coreografías en procesos de enseñabilidad"*

*OIRI lanza convocatoria "Casas amigas"*



## Estudiantes de Licenciatura en Educación Infantil recibieron reconocimiento por parte de la Gobernación del Meta



Por: *María Paula Vanegas*

En el marco de la socialización de los resultados de la Red de Apoyo Prácticas de Primera Infancia, estudiantes de quinto semestre de Licenciatura en Educación Infantil, recibieron un reconocimiento por parte de la Gobernación del Meta.

Se trató de un reconocimiento a los unillanistas que hicieron sus prácticas formativas en los Centros de Desarrollo Infantil, CDI, una estrategia articulada entre la Universidad de los Llanos, el ICBF y la Secretaría Social del departamento, para promover la estimulación adecuada en niños y niñas de cero a dos años, que hacen parte de población de madres comunitarias.

Es allí donde la Universidad de los Llanos promueve la práctica formativa en los estudiantes de cómo el docente puede articular los saberes y la práctica dadas en la Institución, es un reconocimiento de responsabilidad social por y para las infancias.



# Destacada participación de docente

## en simposio internacional sobre piscicultura en la Amazonia



Por: Zue Castro

La docente Sandra Parada, del grupo de investigación GRITOX, tuvo una destacada participación en el I Simpósio Internacional de Uso Sustentable y Tecnologías Alimentarias para la Piscicultura Familiar en la Amazonia Brasil, celebrado del 28 al 30 de mayo de 2024 en el Auditório da Ciência, INPA, campus 1, Manaus, Amazonas, Brasil.

Durante el simposio, Sandra Parada obtuvo una premiación con su póster titulado “Experiencias de extensionismo acuícola en Inírida (Guainía) como estrategia de apropiación social del conocimiento”,

que fue reconocido por su contribución significativa a la piscicultura familiar y la sostenibilidad en la región Amazónica.

Además, la docente presentó una ponencia oral sobre los “Avances del estudio de sostenibilidad con enfoque ecosistémico en acuicultura (EEA) en comunidades de Inírida, alta Amazonia colombiana”. Su presentación destacó los esfuerzos y logros en el ámbito del extensionismo acuícola y la sostenibilidad, subrayando la importancia del enfoque ecosistémico en las prácticas acuícolas de la región.

La participación de Sandra Parada en este evento internacional resalta el compromiso de la Universidad de los Llanos y sus investigadores en la promoción del uso sustentable y las tecnologías alimentarias en la piscicultura familiar, así como su dedicación a la apropiación social del conocimiento en comunidades de la Amazonia colombiana.

# Unillanistas destacados

## en justas deportivas

Por: Zue Castro

El pasado viernes, la Oficina de Bienestar Institucional entregó medallas a estudiantes, docentes y administrativos en reconocimiento a su participación en diversas competencias deportivas realizadas en nuestra Institución. Las disciplinas premiadas fueron la Carrera Atlética Corocora 5k, Travesía MTB, Torneo de Fútbol Inter-programas, Parada Intramural de Voleibol, Mundialito de Ajedrez, Torneo de Fútbol 7 Interfacultades y Torneo Individual de Tenis de Mesa.

Estas competencias deportivas, organizadas para fomentar el bienestar de la comunidad unillanista, celebraron la dedicación y el espíritu deportivo de los participantes. Las medallas entregadas presentaban un diseño único en conmemoración de los futuros 50 años de la Universidad de los Llanos como institución educativa.

El evento resaltó el compromiso de la universidad en promover la salud, el esparcimiento y la integración entre sus miembros, destacando la importancia de la actividad física y la participación en actividades extracurriculares.

# #Esto Es Bienestar





## Formas didácticas y sus coreografías en procesos de enseñabilidad

Dr.Hc. Mg.  
**MARCO VINICIO GUTIÉRREZ CASAS**



- Licenciado en Educación Física.
- Especialista en Didáctica de la Educación Física.
- Magister en Educación.
- Dr. Honoris Causa en Filosofía de la Educación.
- Diplomado en Docencia Universitaria.
- Estudios de entrenamiento deportivo y atletismo.
- Docente bilingüe universitario investigador por más de 25 años programas de pregrado y postgrado.
- Producción nacional e internacional en pedagogía y didáctica.
- Atleta de alto rendimiento en la vigencia 1980 - 2010.



Miércoles 12  
Junio/2024



2:00 p.m.

Escanea el código QR y  
conéctate a la transmisión

o encuéntranos en  YouTube

**@cursosvirtualesunillanos**



**IDEAD**

El próximo miércoles 12 de junio, IDEAD realizará Masterclass:

## “Formas didácticas y sus coreografías en procesos de enseñabilidad”

Por: *María Paula Vanegas*

El Instituto de Educación Abierta y a Distancia -IDEAD-, continúa realizando diferentes masterclass, como estrategia para fortalecer el acceso a conocimientos avanzados, conectar con profesionales destacados, expandir la red de contactos y obtener inspiración en diferentes campos de interés.

En esta oportunidad, se llevará a cabo la Masterclass: “Formas didácticas y sus coreografías en procesos de enseñabilidad”, el próximo miércoles 12 de junio a las 2:00 pm, a través de nuestro canal de YouTube @cursosvirtualesunillanos.

Allí estará el Dr. Marco Vinicio Gutiérrez Casas, Licenciado en Educación Física, quien hablará sobre la evolución del rol del maestro y cómo podemos promover la capacidad emprendedora de nuestros estudiantes desde el aula. También conoceremos la importancia de la Coreografía Didáctica, una herramienta fundamental para la transformación integral del estudiante.

En esta actividad académica, se explorará la importancia de las formas didácticas en el desarrollo de procesos de enseñanza innovadores. Además, se socializará una propuesta para desarrollar una didáctica más integrada y creativa, que deje de lado las estructuras tradicionales y se enfoque en el aprendizaje significativo.

**¡No te pierdas esta oportunidad de enriquecer tus conocimientos y mejorar tus prácticas pedagógicas!**

**MASTERCLAS**



 

# CONVOCATORIA CASAS AMIGAS

*¡Aloja a un estudiante de intercambio y vive una experiencia intercultural!*

**Condiciones mínimas para rentar su habitación:**

- Habitación amoblada.
- Acceso a internet.
- Acceso a cocina y nevera.
- Acceso a lavadora.
- Cercanía a las rutas del campus Barcelona.

Si estás interesado, llena este formulario:



Más información: (608) 6611623 Ext: 159 - [movilidad.academica@unillanos.edu.co](mailto:movilidad.academica@unillanos.edu.co)

## OIRI lanza convocatoria “Casas amigas”

Por: *María Paula Vanegas*

La Oficina de Internacionalización y Relaciones Interinstitucionales, OIRI, lanza la convocatoria “Casas amigas”, con el propósito de alojar un estudiante de intercambio y vivir una experiencia intercultural.

Los estudiantes interesados en postularse, deben cumplir con unas condiciones mínimas para rentar su habitación, tales como: tener habitación amoblada, acceso a internet, cocina, nevera y lavadora, y vivir cerca de dónde transitan las rutas del campus Barcelona.

Si estás interesado en esta convocatoria, debes ingresar a este formulario: <https://forms.gle/D8RKiWL7GBRTgfwV6> o para más información, llamar al (608) 6611623 Ext: 159 o enviar un correo a [movilidad.academica@unillanos.edu.co](mailto:movilidad.academica@unillanos.edu.co).

# Unillanos recibió visita de ICONTEC

## para renovación de certificaciones

Por: Valentina Vivas

Durante la última semana de mayo la Universidad de los Llanos recibió la visita de ICONTEC, en pro de la renovación de las certificaciones ISO 9001 en Calidad e ISO 14001 en Ambiental, la cual busca una constante mejora en la prestación del servicio y el desempeño ambiental institucional. La auditoría abarcó los diferentes procesos y áreas de la Universidad.

Durante la auditoría el representante de ICONTEC visitó los campus de Barcelona, San Antonio, Boquemonte y Edificio Enlaces, donde opera el Centro de Idiomas de la Universidad. Al ser una auditoría de seguimiento, no todos los procesos participaron del ejercicio, sin embargo, se resalta la disponibilidad que tuvieron todas las áreas para dar respuesta a los requerimientos del auditor.

Al concluir la auditoría, se identificó que la Institución debe seguir fortaleciendo acciones que fortalezcan la gestión de los procesos y contribuyan a la mejora en la prestación del servicio de nuestra universidad.

Finalmente, la auditoría recomendó al Comité de Certificación de ICONTEC, mantener la certificación en Calidad (ISO 9001) y Ambiental (ISO 14001).



## Finalizan los decanos en #CómoVaUnillanos

Por: María Camila Gutiérrez

Los decanos de las facultades de la Universidad de los Llanos, tuvieron la oportunidad de hablar sobre su gestión en #CómoVaUnillanos, Proceso Permanente de Rendición de Cuentas, este importante ejercicio que se realiza mediante transmisiones por nuestro Instagram oficial @Unillanos\_ ha sido clave para permitir que la comunidad unillanista conozca el proceso que se ha desarrollado en lo que lleva del año desde cada facultad.

Durante las transmisiones los decanos expusieron los logros más significativos en sus respectivas facultades, destacando avances en áreas claves como la investigación, la calidad educativa y la gestión realizada.

De esta manera Unillanos ratifica su compromiso en garantizar la transparencia y la confianza de la comunidad universitaria y la mejora continua en los procesos educativos.



# Despedida de semestre en Unillanos

con calistenia y fogata



Por: Zue Castro

Como parte de la despedida de semestre, el grupo de estudiantes 'Street Workout Unillanos' de la Universidad de los Llanos organizó un evento especial que incluyó una fogata y una competencia amistosa en el parque de calistenia. Este evento fue abierto a todos los estudiantes de la Institución y a deportistas del departamento, fomentando un ambiente de camaradería y apoyo mutuo.

Hernán Cubillos Cocuy, líder social y monitor de Bienestar en calistenia y fundador de la comunidad "Street Workout Unillanos", ha estado trabajando semanalmente en sus clases para promover estilos de vida saludable y la cultura física entre la comunidad universitaria. A través de estas sesiones, todos los miembros de la comunidad que deseen unirse a este proyecto han encontrado un espacio para el desarrollo físico y personal.

En este parque de calistenia se originó el club Canaguaro, liderado por el estudiante Brayner Riveros. Este club ha sido el punto de partida para logros, destacando especialmente al estudiante y deportista Camilo Díaz, quien obtuvo el tercer lugar en el campeonato departamental de Street Workout y en otra competencia municipal. Su destacada participación



fue reconocida públicamente durante la clausura y premiación organizada por Bienestar Institucional.

El evento de despedida no sólo fortaleció los lazos entre los participantes, sino que también reflejó el espíritu de la comunidad "Street Workout Unillanos", comprometida con el fomento de estilos de vida saludables y la promoción de la cultura física en toda la comunidad unillanista.

## #Esto Es Bienestar



## ‘Nada mi pez que la vida se vive sin estrés’

*continúa generando espacios por el cuidado de la salud mental*

**Por: Dumar Parra**

El cuidado de la salud mental es una prioridad para la Facultad de Ciencias de la Salud en la Universidad de los Llanos, motivo por el cual se siguen generando estrategias para velar por el bienestar de la comunidad estudiantil.

Uno de los proyectos más destacados es el programa ‘Nada mi pez que la vida se vive sin estrés’, el cual se viene desarrollando desde el año 2022 en el campus San Antonio, con actividades semanales que buscan propiciar escenarios de reflexión a los estudiantes, mediante diversas actividades lúdicas, culturales y deportivas.

Bajo el liderazgo de los docentes Claudia Pinzón y Óscar Torres, con el apoyo de estudiantes de la Facultad, en los últimos meses se han abordado temáticas como dignidad, responsabilidad, perseverancia y temperamento, entre otras, que buscan fomentar el cuidado físico, espiritual y mental de los estudiantes.

Desde ya se extiende la invitación a toda la comunidad estudiantil para participar en las próximas actividades que se realizarán en el siguiente semestre, con temáticas como gozo, actitud, violencia de género, descanso y relajación.



## Autocuidado y la importancia de decir "no"

- El autocuidado es el acto de cuidar de uno mismo física, emocional y mentalmente para mantener el bienestar general.
- Practicar el autocuidado y establecer límites saludables promueve la autoestima, reduce el estrés y mejora la calidad de vida en general.
- Decir "no" de manera asertiva es fundamental para el autocuidado, ya que protege los límites personales, evita el agotamiento y permite priorizar las propias necesidades y deseos.
- Esto puede incluir actividades como hacer ejercicio regularmente, dormir lo suficiente, comer saludablemente, establecer límites saludables y buscar actividades placenteras.



## En Unillanos se habló sobre carbono *en humedales tropicales*

**Por: María Camila Gutiérrez**

Estudiantes del programa del departamento de Biología y Química, asistieron al conversatorio de Dinámica de Carbono en Humedales Tropicales que se realizó en las instalaciones del campus Barcelona, dicho taller tuvo como invitados especiales al Dr. Joao Henrique Fernandes, biólogo de la Universidad de Minas Gerais de Brasil y al Dr. Steven Hanson, profesor de la Universidad del Rosario de la ciudad de Bogotá.

Los expertos hablaron sobre los gases de efecto invernadero desde los ecosistemas acuáticos y tropicales, resaltaron también las mediciones que se realizan en la universidad, sobre los niveles de estos gases en el aire que vienen desde la Amazonia.

“Este tipo de conversatorios nos permite a nosotros como estudiantes establecer proyectos de grado, investigación, poder desarrollar trabajos interdisciplinarios con diferentes universidades. Agradecemos a la Universidad este tipo de espacios, de verdad es

una gran oportunidad para aprender sobre qué estamos haciendo en la actualidad y qué podemos hacer a futuro estableciendo este tipo de ideas”, expresó el egresado de la Universidad de los Llanos, Andrés Julián Bonilla.

La participación de los estudiantes fue especialmente significativa, durante el conversatorio tuvieron la oportunidad de formular preguntas y expresar sus inquietudes.





# Encuesta

¿Qué tanto conoces del **Área de Comunicaciones?**

Desde el Área de Comunicaciones te invitamos a responder esta breve encuesta, con la cual lograremos fortalecer nuestros servicios frente a los diferentes grupos de interés en la institución:

Acceso a encuesta en el siguiente link: \_\_\_\_\_

<https://forms.gle/f5jZu9n9r3GZ63NP8>



*Despedida Estudiantes  
Embajadores de Unillanos 2024-2*

Miércoles  
**12**  
de junio

**Hora:** 10:00 am  
a 12:00 m.  
Auditorio Jaime  
Garzón (San  
Antonio)

*Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social*



# UNILANISTA

Rector: Charles Arosa Carrera / Secretario General: Giovanni Quintero Reyes  
Coordinador Comunicaciones: Jorge Fernández Gutiérrez

Editora: María Paula Vanegas / Redactores: Zue Castro, Valentina Vivas, Dumar Parra, María Paula Vanegas, Maria Camila Gutiérrez

Audiovisuales: Sebastián Rave, Alejandro Peñaranda

Diseño: Elder Cortés, Maicol Mateus

Universidad De Los Llanos  
2024